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Prefeitura entrega mais três ruas pavimentadas na 
área urbana do município 

No dia 18 de outubro, 
por ocasião da 4ª Feira 
Municipal do Livro e 
Mostra Pedagógica de 
Lagoa dos Três Can-
tos, o Sistema de Ensino 
Aprende Brasil fez a en-
trega de uma placa para-
benizando o Município 
pelo bom resultado no 
Ideb 2023, com um con-
siderável avanço na nota, 
de 5,7 para 6,6. Esse é um 
indicador importante na 
avaliação da qualidade da 
educação básica, refletin-
do o compromisso dos 
alunos, professores e toda 
a comunidade escolar no 
constante melhoramento 
do ensino/aprendizagem.

Na manhã desta sexta-
feira (22) houve uma so-
lenidade na EMEF Pro-
fessora Eida da Silveira 
onde a referida placa foi 
fixada na parede do edu-
candário entre a secre-
taria e a sala dos profes-
sores. Esta solenidade 
contou com a presença 
do prefeito Sergio Lasch, 
Secretária de Educação 
Ires Fath e demais servi-
dores da pasta, profes-
sores da rede municipal 
de ensino e alunos das 
escolas de ensino funda-
mental Eida da Silveira e 
Dona Leopoldina.
Conforme o prefeito Ser-
gio Lasch a homenagem 

ERNESTINAERNESTINA
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pelo importante avanço 
na nota do Índice de De-
senvolvimento da Edu-
cação Básica (Ideb) vai 
ficar exposto para que 

todos os pais, alunos e 
educadores possam con-
templar as conquistas da 
educação de Lagoa dos 
Três Cantos.

A Prefeitura Munici-
pal de Ernestina acaba 
de realizar a entrega 
aos moradores de mais 
três ruas pavimenta-
das na área urbana do 
município de Ernes-
tina. Às ruas que rece-
beram pavimentação 
são as seguintes: rua 
João Gonçalves da 
Silva, com recurso re-
cebido do deputado 
federal Márcio Biolchi, 
através da articulação 
política dos vereadores 
ernestinenses, Tiago 
Dummel e Bradoke -, 
com contrapartida da 
Administração Mu-
nicipal. Às ruas Lucia 
Schneider e professor 
Adão Oscar Wiebbling, 
obra de pavimentação 
realizada com recurso 
próprio. A rua João 

Gonçalves da Silva foi 
pavimentada com piso 
intertravado de 16 fac-
es (paver) com um to-
tal de 1.606,40 metros 
quadrados, o projeto 
incluiu passeio, sinali-
zação viária e acessi-
bilidade. A rua Lucia 
Schneider foi pavimen-
tada com paralelepípe-
do totalizando 980,00 
metros quadrados e a 
rua professor Adão Os-
car Wiebbling foi pavi-
mentada com piso in-
tertravado de 16 facer 
(paver) total de 560,00 
metros quadrados. 
  Na ocasião, o prefeito 
Renato Becker, ressal-
tou que: “A nossa gestão 
está muito feliz, pois es-
tamos entregando mais 
três importantes obras 

de pavimentação para 
nossa comunidade da 
área urbana do municí-
pio. Quero expressar o 
meu profundo agradeci-
mento e a ótima relação 
que temos com o Poder 
Legislativo de Ernes-
tina, pois essas obras 
foram possível graças 
ao ótimo dialogo e a boa 
relação que temos com 
todos os vereadores, 
independente de sigla 

partidária, pois a nossa 
gestão é de todos e para 
todos. Com essas obras 
de pavimentação quere-
mos melhorar a mobili-
dade urbana e aprimor-
ando a infraestrutura 
local. Vamos continuar 
nesse ritmo, trabalhando 
até o último dia de nos-
sa gestão, construindo 
uma cidade melhor para 
morar e viver,” frisou o 
Prefeito.

Placa comemorativa ao avanço da educação em 
Lagoa dos Três Cantos na avaliação do Ideb 
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Nicolau Vergueiro sobe 189 
posições no IMERS
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O município de Nico-
lau Vergueiro voltou a se 
destacar na área da Edu-
cação. Na última terça-
feira (19/11) o Governo 
do Estado do Rio Grande 
do Sul divulgou o Índice 
Municipal da Educação 
do Rio Grande do Sul 
(IMERS) relativo a 2023, 
no qual o município sal-
tou da 209ª posição em 
2022 para a 20ª colo-
cação, registrando uma 
nota de 80,05.
O IMERS é calculado a 
partir do desempenho 
dos estudantes das redes 
municipais de ensino 
nas provas do Sistema de 
Avaliação do Rendimen-
to Escolar do RS (Saers). 
Essas avaliações testam 
habilidades em Portu-
guês e Matemática de 
alunos do 2º, 5º e 9º anos 
do Ensino Fundamental, 
considerando também 
a taxa de aprovação dos 
estudantes.
Para a secretária de Edu-
cação e Cultura, Pris-

cila Muniz, o avanço é 
reflexo de um trabalho 
conjunto realizado com 
muita dedicação. “Mani-
festo minha gratidão e 
orgulho de todos que 
fizeram esse resultado 
acontecer. Isso é fruto 
da dedicação e empenho 
de professores, alunos, 
famílias e de toda a equi-
pe multidisciplinar, que 
inclui psicopedagoga, 
psicóloga, professores 
de reforço, coordenação, 
direção e atendentes”, ex-
pressa Priscila.
✅ Além de ser motivo 
de orgulho para Nicolau 
Vergueiro, esse expres-
sivo avanço no ranking 
do IMERS evidencia que 
investimentos bem dire-
cionados e uma gestão 
comprometida têm o 
poder de  transformar 
a realidade da educação 
pública. A conquista rea-
firma o compromisso do 
município com a oferta 
de uma educação de 
qualidade.
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BALANÇO ORÇAMENTÁRIO Até o Bimestre
RECEITAS
Previsão Inicial 34.600.000,00                   
Previsão Atualizada 34.600.000,00                   
Receitas Realizadas 30.880.600,56                   
Déficit Orçamentário -                                    
Saldos de Exercícios Anteriores (Utilizados para Créditos Adicionais) 1.037.742,53                    
BALANÇO ORÇAMENTÁRIO Até o Bimestre

DESPESAS
Dotação Inicial 34.600.000,00                   
Créditos Adicionais 6.696.162,03                    
Dotação Atualizada 41.296.162,03                   
Despesas Empenhadas 33.277.368,58                   
Despesas Liquidadas 29.271.239,45                   
Despesas Pagas 27.139.294,88                   
Superávit Orçamentário 1.609.361,11                    
DESPESAS POR FUNÇÃO / SUBFUNÇÃO Até o Bimestre
Despesas Empenhadas 33.277.368,58                   
Despesas Liquidadas 29.271.239,45                   

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA - RCL Até o Bimestre
Receita Corrente Líquida 31.854.758,62                   
Receita Corrente Líquida Ajustada para Cálculo dos Limites de Endividamento 31.854.758,62                   
Receita Corrente Líquida Ajustada para Cálculo dos Limites da Despesa com Pessoal 31.854.758,62                   

RECEITAS/DESPESAS DOS REGIMES DE PREVIDÊNCIA Até o Bimestre
Regime Próprio de Previdência dos Servidores - PLANO PREVIDENCIÁRIO
Receitas Previdenciárias Realizadas 4.129.649,00                    
Despesas Previdenciárias Empenhadas 3.738.476,11                    
Despesas Previdenciárias Liquidadas 3.698.426,10                    
Despesas Previdenciárias Pagas 3.354.450,29                    
Resultado Previdenciário 431.222,90                       

Meta Fixada no Resultado % em Relação
Anexo de Metas Apurado até à Meta

RESULTADO NOMINAL E PRIMÁRIO Fiscais da LDO o Bimestre
(a) ( b ) (b/a)

Resultado Primário - Acima da Linha 316.595,00                    642.908,47                       203,07                              
Resultado Nominal - Abaixo da Linha 220.000,00                    1.170.100,95                    531,86                              

MOVIMENTAÇÃO DOS RESTOS A PAGAR Inscrição Pagto até o Bimestre Saldo a Pagar
RESTOS A PAGAR PROCESSADOS 279.488,14                      844,90               278.643,24                       0,00
Poder Executivo 275.855,79                      844,90               275.010,89                       0,00
Poder Legislativo 3.632,35                         0,00 3.632,35                           0,00
Poder Judiciário 0,00 0,00 0,00
Ministério Público 0,00 0,00 0,00
Defensoria Pública 0,00 0,00 0,00
RESTOS A PAGAR NÃO-PROCESSADOS 2.672.769,84                   -                    1.883.374,34                    789.395,50                       
Poder Executivo 2.672.769,84                   0,00 1.883.374,34                    789.395,50                       
Poder Legislativo -                                  0,00 -                                    0,00
Poder Judiciário 0,00 0,00 0,00
Ministério Público 0,00 0,00 0,00
Defensoria Pública 0,00 0,00 0,00
TOTAL 2.952.257,98                   844,90               2.162.017,58                    789.395,50                       

Valor Apurado
até o Bimestre % Mínimo a Aplicar % Aplicado até o Bimestre

Mínimo Anual de 25% das Receitas de Impostos na Man. e Desenv. do Ensino 6.840.492,95                 25,00 31,59                                
Mínimo Anual de 70% do FUNDEB na Remuner. dos Profissionais da Ed. Básica 2.912.877,62                 70,00                                84,24                                

RECEITAS DE OPERAÇÕES DE CRÉDITO E DESPESAS DE CAPITAL Valor Apurado até Saldo Não Realizado
 o Bimestre

Receita de Operação de Crédito -                                    -                                    
Despesa de Capital Líquida 4.744.885,24                    2.280.873,71                    

RECEITA DA ALIENAÇÃO DE ATIVOS E APLICAÇÃO DOS RECURSOS Saldo a Realizar

Receita de Capital Resultante da Alienação de Ativos 17.690,15                         -                                    
Aplicação dos Recursos da Alienação de Ativos 127.069,34                       12.000,00                         

Valor Apurado
DESPESAS COM AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE até o Bimestre % Mínimo a Aplicar % Aplicado até o Bimestre

no Exercício
Despesas com Ações e Serviços Públicos de Saúde ex. c/ recursos de impostos 3.948.716,32                 15,00 19,04                                

Referências Complementares:

Limite Constitucional Anual

Canc. até o Bimestre

DESPESAS COM MANUTENÇÃO E DESENVOLV. DO ENSINO - MDE

MUNICÍPIO DE IBIRAPUITÃ
RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA - 5º BIMESTRE 2024

DEMONSTRATIVO SIMPLIFICADO DO RELATÓRIO RESUMIDO DA EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA
ORÇAMENTO FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

Limites Constitucionais Anuais

PERIODO: Janeiro a Outubro 2024/BIMESTRE Setembro - Outubro

Valor apurado até o Bimestre

JOSÉ NICOLODI PROVENCI

PREFEITO MUNICIPAL

MARCOS BONACINA

CONTADOR

O Relatório Resumido da Execução Orçamentária do 5º Bimestre do ano de 2024 encontra-se afixado no átrio do Municipio de Ibirapuitã,  no horário das 
08:00 às 17:00, a contar do dia 27 de novembro de 2024, bem como disponibilizados no site www.ibirapuita.rs.gov.br
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

Preconceito ou Ignorância? um 
convite à empatia e à escuta
Hoje trago meu último ponto da 
Série “Por um mundo Incolor” 
do mês de novembro. Que a 
consciência negra é um tema de 
extrema importância na socie-
dade contemporânea, nós já 
sabemos, pois envolve a reflexão 
sobre a história, a cultura e os 
desafios enfrentados pela popu-
lação negra.
No contexto do Brasil, onde a 
miscigenação criou uma com-
plexa teia social, é fundamental 
compreendermos que o pre-
conceito muitas vezes nasce da 
ignorância - da falta de infor-
mação e da educação.
A luta por um mundo “incolor” 
é uma busca por equidade, onde 
as diferenças não sejam vistas 
como barreiras, mas como 
elementos que enriquecem a 
sociedade.
É preciso reconhecer que a luta 
contra a opressão racial não é 
apenas sobre a celebração das 
diversidades, mas também sobre 
o enfrentamento das estruturas 
que perpetuam a desigualdade.
O preconceito se manifesta de 
diversas formas: nas instituições, 
no mercado de trabalho, na 
educação e nas relações sociais 
cotidianas. Quando uma pessoa 
é discriminada com base na 
cor da sua pele, não é apenas 
uma questão de atitude indi-
vidual, mas sim um reflexo de 
uma cultura que ainda carrega 
resquícios de colonialismo e 
escravidão. Portanto, o combate 
ao preconceito exige um esforço 
contínuo de educação e sensibi-
lização um convite à empatia e à 
escuta.
Precisamos de estratégias 
como a valorização da história 
e da cultura negra nas escolas, 
como citei na coluna anterior, 
as Políticas Públicas de Ações 
Afirmativas e a promoção do 
diálogo interétnico são cruciais! 
Precisamos promover a con-
sciência sobre a importância da 
igualdade racial, criando espaços 
onde a diversidade possa ser 
celebrada.
A consciência negra deve ser 
um compromisso de todos. Na 
luta por um mundo incolor, é 
essencial que cada um de nós 
questione suas próprias atitudes, 
busque aprender e, principal-
mente, se comprometa a agir 
contra o racismo e a discrimi-
nação. Somente com educação 
e conscientização poderemos 
avançar em direção a uma 
sociedade mais justa, onde todas 
as vozes sejam ouvidas e respei-
tadas.

O MENSAGEIRO
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TIO HUGOTIO HUGO MARIASMARIAS

Maria Antônia participa da Can-
tata Natalina 2024

  A sabedoria divina in-
spira a Cantata Natali-
na 2024, que foi apre-
sentada pela primeira 
vez
no sábado (23), no 
Colégio Notre Dame 
Passo Fundo. Sob a 
luz de 126 mil micro-
lâmpadas
que enfeitam a insti-
tuição de ensino, em 
frente à praça ilumi-
nada, crianças, adultos 
e idosos
foram motivados pelas 
canções que convidam 
ao exercício do ensi-
namento divino.
Esta foi a terceira vez 
que Maria Antônia 
participou do evento. 

Nos dias 23 e 24 de novem-
bro, o 3º Festival da Canção 
– Canta Victor Graeff movi-
mentou o Pavilhão Evan-
gélico, reunindo 62 artistas 
de 24 municípios do RS e 
SC. Organizado pela Secre-
taria de Educação, por meio 
do Departamento de Cultu-
ra, o evento contou com seis 
categorias, promovendo in-
tegração e revelando talen-
tos locais e nacionais. 
 Com uma premiação que 
ultrapassou R$ 11 mil, os 
participantes foram avali-
ados por um júri especiali-
zado. A Banda Mariáh, re-
sponsável pelos arranjos 
musicais, garantiu a quali-
dade sonora do evento, que 
também foi transmitido ao 
vivo pelas redes sociais, am-
pliando o alcance do festi-
val.
Os vencedores da segunda 
noite do festival (Domingo):
Categoria Juvenil Nacional 
(13 a 17 anos - aberto a to-
dos):
 1º Lugar: Taís Walendorf 
 2º Lugar: Rafaela Garcez

3º Festival da Canção – Canta 
Victor Graeff movimentou a 
região

 3º Lugar: Gabriel Prestes
 4º Lugar: Isis Grossi
 5º Lugar: Justini Lauxen 
Peixoto 
Categoria Livre Nacional 
(maiores de 18 anos de 
qualquer município e es-
tado)
 1º Lugar: Crys Vander 
 2º Lugar: Dieison e Dinís
 3º Lugar: Camila Sprandel 
 4º Lugar: Henry Ramos 
 5º Lugar: Jeferson Monteiro
O Lions Clube de Victor 
Graeff esteve presente, ofer-
ecendo comidas e bebidas, 
contribuindo para o suces-
so do evento. 
O festival consolida mais 
um ano como um marco 
cultural da região, promov-
endo música, integração 
comunitária e reconheci-
mento de novos talentos, 
reforçando a importância 
da cultura como ferramenta 
de união, valorização das 
expressões artísticas e cel-
ebrações. Parabéns a todos 
os envolvidos!
(Fotos - JE ACONTECE)

“A Cantata é um espe-
táculo
único e tenho muito 
orgulho em fazer par-
te”, comentou. O es-
petáculo também fez 
menção à
luta do povo gaúcho 
pela reconstrução do 
Estado, que enfrentou 
uma tragédia sem
precedentes, entre os 
meses de abril e maio, 
a qual acometeu cerca 
de 600 mil pessoas.
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SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.Abra sua conta.

Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 
Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 
sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 
contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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TIO HUGOTIO HUGO

Uma experiência magnífica, a 1.500 
quilômetros de distância
Os componentes da In-
vernada do CTG Camin-
ho dos Pampas de Tio 
Hugo, que foram para 
La Falda na Argentina, 
viveram momentos de 
extrema alegria e satis-
fação, ao representar a 
cultura Gaúcha, junta-
mente com integrantes 
de centros tradicional-
istas de Barros Cas-
sal/RS e Herveiras/RS. 
O La Falda Danza, é 
um festival internac-
ional, que reúne repre-
sentantes de diversos 
países. Os tio-huguens-
es, viveram dias especi-
ais, ao se apresentar no 
palco do festival, que é 
um dos mais tradicion-
ais da Argentina, e nas 
ruas e até em uma escola 
na cidade de La Falda. 
 O integrante da Inverna-
da do CTG Caminho dos 
Pampas, Jardel Soares, 
descreve a participação 
no festival, como uma 

experiência que será 
pra sempre lembrada. 
O intercâmbio cultural 
proporcionado por essa 
iniciativa, valoriza e for-
talece ainda as inver-
nadas do CTG. “Nossa 
participação neste festi-
val foi muito marcante. 
Acredito que uniu ainda 
mais todos os envolvidos 
nas invernadas, no CTG, 
pois tivemos o apoio dos 
pais, integrantes da enti-
dade, e da comunidade 
local. Isso nos dá ainda 
mais motivação para 
dançar”, relatou Jardel. 
Kamille Luersen, prenda 
do CTG Caminho dos 
Pampas, valoriza a ini-
ciativa de ir tão longe, 
para representar a cultu-
ra gaúcha, foi algo muito 
importante. E que a par-
ticipação das inverna-
das no festival, servirá 
de inspiração para out-
ras crianças e jovens a 
seguirem promovendo a 

cultura através das dan-
ças tradicionalistas. “Foi 
um privilégio ter mostra-
do um pouco das nossas 
tradições para o mundo. 
Tenho certeza que levar-
emos o nome do nosso 
município, do nosso esta-
do ainda mais longe. Foi 
muito especial ter vivido 
tudo isso”, disse Kamille. 
  A participação dos 
gaúchos no La Falda 
Danza teve destaque na 
imprensa gaúcha, com 
aparição até no Jornal 
do Almoço da RBS/TV. 
A iniciativa de participar 
do festival, veio através 
do convite de um dos or-
ganizadores do evento, 
ao professor das inver-
nadas do CTG Caminho 
dos Pampas, Alan Rod-
rigues. A colaboração de 
todos os envolvidos com 
o CTG, do Poder Público 
Municipal e da comu-
nidade tio-huguense, 
fez toda a diferença. 

O sentimento de todos é 
de muita gratidão. Cer-
tamente este fato ser-
virá de inspiração para 

a entidade tradicional-
ista e seus integrantes, a 
fazerem ainda mais pela 
cultura da nossa terra.

Texto: Felipe Carvalho/ Foto: Divulgação
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 4ª  Cantata Vozes de Natal encanta o público 
em Mormaço
   Na noite da última sex-
ta-feira, 22 de novem-
bro, o Salão Paroquial 
de Mormaço foi cenário 
da abertura da 4ª edição 
da Cantata Vozes de Na-
tal, que atraiu um grande 
público. O evento marcou 
o início das celebrações 
natalinas no município e 
contou com apresentações 
diversas que emocionar-
am os presentes.  
  O prefeito Rodrigo 
Jacoby Trindade desta-
cou o impacto positivo 
das festividades no final 
do ano. “Investir no Na-
tal é investir nas pessoas. 
É uma data que une a 
comunidade e merece 
ser comemorada com 
alegria”, afirmou.  
  A secretária de Admin-
istração, Mônica Vogl, 
reforçou a relevância da 
Cantata no calendário do 
município. “Este evento 
simboliza o encerramen-
to de um ciclo e é fruto de 
meses de planejamento. 
Desde março, trabalha-
mos para garantir que 
tudo fosse um sucesso. O 
envolvimento do CRAS e 
da Assistência Social foi 
fundamental para este re-
sultado”, destacou.  
  A programação natalina 
em Mormaço segue com 
outros eventos especiais. 
No dia 11 de dezembro, 
o CTG Teófilo Schroeder 

receberá o “Natal Gaúcho”. 
Já no dia 22 de dezembro, 
ocorrerá o encerramento 
das atividades de Natal, 
com a tradicional festa e a 
distribuição de presentes 
para as crianças.  
 O vice-prefeito Sérgio 
Knopf também expressou 

gratidão à comunidade. 
“É uma alegria compar-
tilhar momentos tão es-
peciais com as famílias 
de Mormaço. Este é um 
evento para todos, mas 
com um carinho especial 
para nossas crianças”.  

Final do Campeonato Sul-Brasileiro de 
Motonáutica agita Ernestina e encerra 
temporada de 2024
  No último domingo, as águas 
da barragem do Camping 
Prainha, em Ernestina, foram 
palco da emocionante etapa 
final do Campeonato Sul-
Brasileiro de Motonáutica. O 
evento reuniu competidores 
de todo o Brasil e também de 
países vizinhos, como Argen-
tina e Uruguai, marcando o 
encerramento das atividades 
da AMORGS (Associação de 
Motonáutica do Rio Grande 
do Sul) para o ano de 2024.  
    Com provas disputadas em 
várias categorias, o público 
pôde acompanhar de perto a 
habilidade e a adrenalina dos 
participantes, que deram um 
show de performance.  
Classificação final por catego-
rias:

      V300 
1.Lauro
2. Marquinhos  
3. Valentina 

      Gurias
1. Amanda  
2. Teté (Daiane) 
3. Ana Júlia  

      700 
1.Juliano Evangelista (o Graxa) 

2. Cassiano Xepa  
3. Cris Sosler

    1700  
1. Paulo Consoli 
2. Polaseki
3. Marcos Mandage  

     R5000  
1. Jonthan Bonafin 
2. Paulo Ferreira

  Força Livre  
1. Polaseki
2. Paulo  
3. Ovídeo Pelegrini  
  Próxima temporada já tem 
data marcada
Com grande sucesso de públi-
co e competidores, o evento 
consolidou Ernestina como 
uma referência no cenário es-
portivo náutico. A temporada 
de 2025 já tem data marcada: 
a abertura será no dia 2 de 
fevereiro, em Chapecó (SC), 
prometendo mais emoção e 
competições acirradas.  
 O Campeonato Sul-Brasileiro 
de Motonáutica segue fomen-
tando o esporte na região, 
promovendo integração entre 
competidores e fortalecendo o 
turismo local.

Fotos: Tripop
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VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Comunicado importante 
para os munícipes
A Prefeitura Municipal 
de Ernestina, através do 
Setor de Tributos vem 
informar que às carteiras 
de identidades já estão 
disponível para retirada. 
Abaixo, segue a lista com 
os nomes das pessoas que 
devem passar na Prefeitu-
ra de Ernestina, no setor 
de tributos, para retirar a 
sua carteira de identidade: 
* Gessi Bugs Schmidt
* Cassiane Aparecida 
Formigheri
* Luiz Paulo Bernardo 
Loeblein
*Armindo Cardoso Var-
gas
* Ilga Neuhaus
*Ademar Luis Steffens
* OLivia Steffens
* Alci HUFF
* Arminda Witte
* Beloní Dutra Muller 
Vieira
*Janete Borstmann da 
Cruz

* Marcos de Carvalho
*Marlene Maria NICK-
HORN
Nelson Nativo Lutz
* Serlei Margarete Lutz
* Adelir Caciamani
* Daniéli Bernardo Loe-
blein
* Ereni Maria Caciamani
* Hedi Dummel
*Marlene Arndt
* Irineu Alcídio Terhorst
* Leopoldina Wagner 
Terhorst
* Marcos Adriano Berg-
meier
* Marlene Therezinha 
Vieira Tomazini
* Reni Arend
* Tânia Mara Soares Ter-
horst
Obs: após seis meses, se a 
carteira de identidade não 
for retirada, a mesma será 
incinerada.

Na manhã de hoje, o Pre-
feito Lairton Koeche rece-
beu em seu gabinete a visita 
de Paulinho Lacerda, asses-
sor do Senador Luis Carlos 
Heinze, e o Vereador Lu-
ciano Drehmer, para tratar 
de um assunto de grande 
importância para a infraes-
trutura do município. O 
objetivo da reunião foi a 
formalização da solicitação 
de uma emenda parlamen-
tar no valor de R$ 1.000,000 
(Um milhão de reais) para 
a aquisição de uma mo-
toniveladora.
A motoniveladora será 
destinada à manutenção e 
conservação das estradas 
vicinais, que são fundamen-
tais para a mobilidade da 
população rural. A solici-
tação foi motivada por um 
incidente recente, quando 
um incêndio danificou irre-
versivelmente uma das mo-

toniveladoras do município, 
resultando na perda total do 
maquinário. Esse imprevis-
to prejudicou o cronograma 
de recuperação das estra-
das, deixando uma parte 
significativa do município 
desassistida em relação a es-
ses serviços essenciais.
Atualmente, o municí-
pio possui cerca de 750 
quilômetros de estradas vic-

ERNESTINAERNESTINA

Solicitação de Emenda Parlamentar 
para Aquisição de Motoniveladora” 
(Oficio n.°254-GP)

inais, e, no momento, dispõe 
de apenas uma motonive-
ladora para atender a toda 
a demanda. A aquisição de 
um novo equipamento se 
faz imprescindível para ga-
rantir a continuidade dos 
trabalhos de manutenção e 
recuperação das vias rurais, 
beneficiando toda a comu-
nidade.

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE NICOLAU VERGUEIRO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO  Nº 09/2024

          O Prefeito Municipal de Nicolau Vergueiro-RS, no uso de suas 
atribuições legais e nos termos da Lei nº 14.133/2021 e Decreto Municipal 
3.599/2023, torna público que encontra-se aberto o Edital Pregão Eletrônico 
nº 09/2024, que tem por objeto a contratação de empresa especializada 
para prestação de serviços médicos para ESF do Município, pelo período 
de 12 meses. Encerra-se o prazo para envio das propostas no dia 11 
de dezembro de 2024, às 09 horas, por meio de sistema eletrônico no 
endereço: www.bllcompras.com. Informações pelo fone (54) 99714-8060 
ou pelo email: contratos@nicolauvergueiro.rs.gov.br. Edital na íntegra no 
site www.nicolauvergueiro.rs.gov.br.

Nicolau Vergueiro, 26 de novembro de 2024. 

GERALDO ANTÔNIO MUNIZ
Prefeito Municipal 
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Espaço Cultural 

O MITO DA CAVERNA DE PLATÃO 
REVELA A NATUREZA DA NOSSA 
REALIDADE.

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

EDITALEDITAL

No Livro VII de “A República”, Platão apresenta 
uma das alegorias mais famosas e profundas 
da filosofia ocidental: o Mito da Caverna. Esta 
história não é apenas um conto fascinante, 
mas também uma poderosa ferramenta para a 
compreensão da teoria do conhecimento e da 
perceção da realidade, conceitos centrais do 
pensamento platónico.
Imagine uma caverna escura onde um grupo 
de prisioneiros está acorrentado desde o nas-
cimento. Estes prisioneiros são contidos de tal 
forma que só conseguem olhar para a parede 
à sua frente. Atrás dos prisioneiros há uma 
fogueira, e entre o fogo e os prisioneiros há 
um caminho elevado. Por este caminho pas-
sam pessoas que transportam objetos e figuras 
de diferentes formatos que lançam sombras na 
parede que os prisioneiros conseguem ver. Para 
estes prisioneiros, estas sombras são a única 
realidade que conhecem.
As sombras na caverna simbolizam a ignorân-
cia e a percepção limitada daqueles que não 
alcançaram o verdadeiro conhecimento. Rep-
resentam uma realidade distorcida e superfi-
cial, uma metáfora de como as aparências e as 
perceções podem enganar a nossa compreensão 
da verdadeira natureza das coisas.
O mito sofre uma reviravolta significativa 
quando um dos prisioneiros é libertado. A 
princípio, este prisioneiro sente uma dor aguda 
e uma confusão intensa quando exposto à luz 
do fogo e, eventualmente, ao sol do mundo ex-
terior. A luz cega e o prisioneiro luta para com-
preender esta nova realidade. Aos poucos, os 
seus olhos habituam-se e começa a ver o mun-
do tal como ele é: as cores, as formas, a imen-
sidão do céu e o brilho do sol. Este processo 
simboliza o caminho para o conhecimento e 
a iluminação intelectual, uma viagem árdua e 
dolorosa, mas profundamente transformadora.
O prisioneiro libertado percebe que as som-
bras na gruta não são a realidade, mas meras 
ilusões. No seu desejo de partilhar esta reve-
lação, regressa à caverna para libertar os out-
ros. Porém, ao regressar, encontra resistência e 
é incompreendido por aqueles que ainda estão 
acorrentados. Para eles, as sombras continuam 
a ser a única realidade válida, e a proposição de 
uma realidade diferente é inconcebível

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

 Município promoveu uma noite de edu-
cação em saúde, com o objetivo de desmis-
tificar tabus relacionados à Saúde do 
Homem.
O mês de Novembro é desta-
cado para a conscientização 
sobre a saúde masculina. Ape-
sar de silencioso em suas fases 
iniciais, o câncer de próstata 
pode ser detectado por meio 
de exames preventivos. As 
chances de cura podem passar 
de 95% quando a doença é de-
tectada no início. No entanto, 
muitos homens ainda enfren-
tam preconceitos e barreiras 
culturais que dificultam a re-
alização do exame. 
O início da Campanha Novem-
bro Azul em Santo Antônio do 
Planalto, ocorreu nesta Sexta-
Feira(22), às 19h30, nas de-
pendências do CTG Porteira 
do Planalto, com estandes 
de triagem de saúde onde os 
participantes usufruíam de 
serviços de saúde tais como 
IMC, glicemia capilar, afer-
ição pressão arterial e pelos  
acadêmicos e professores e do 
Curso Técnico em Enferma-
gem da Escola Cônego João 
Batista Sorg do Município 
de Carazinho-RS , ainda no 
evento houve a contribuição 
participativa dos estudantes 
do 3º ano do Ensino Médio 
Escola Estadual Santo Antônio 
incentivando os presentes so-
bre a importância do cuidado 
com a saúde.  Ocorrendo a 
palestra do urologista Drº 
Andre Teobaldo Keller Lau o 

qual desenvolveu uma noite de 
educação em saúde buscando 
desmistificar tabus, promover 
um diálogo aberto sobre a 
importância do cuidado com 
a saúde masculina. Ainda no 
evento houve a contribuição 
do desportista Ancelmo Luiz 
Souza o qual já conquistou 
um total de 1783 medalhas e 
troféus com um depoimento 
de superação motivacional em 
relação a importância da re-
alização de atividade física e o 
combate ao sedentarismo.
 A Campanha é uma iniciativa 
que tem como objetivo aler-
tar sobre a saúde do homem, 
principalmente quanto a im-
portância dos exames para 

diagnosticar precocemente o 
câncer de próstata. A partici-
pação dos homens nesta cam-
panha foi fundamental para 
que o diagnóstico precoce fa-
voreça as chances de cura. A 
Rede Pública de Saúde Munic-
ipal está preparada e organiza-
da para ofertas exames e ações 
de conscientização em todas 
as unidades de saúde, o nosso 
papel é fortalecer a Atenção 
Primária, na saúde preventiva 
da população Participaram 
desta edição um total de 111 
pessoas sendo que ao final do 
encontro houvera a tradicional 
partida de bocha onde os par-
ticipantes puderam interagir e 
integrar-se disputando na mo-
dalidade na bocha masculino.

COOPERATIVA DOS PRODUTORES DE LEITE DO MUNICÍPIO DE TIO 
HUGO LTDA – COPROLAT

PREZADO AGRICULTOR!

A COPROLAT, comunica aos agricultores que no dia 10 de dezembro 
de 2024, estará realizando o recebimento das embalagens vazias de 
agrotóxicos por ela comercializado. A entrega deverá ser a partir das 
8h30min até às 16horas, junto à sua unidade localizada no Polígono do 
Erval – Tio Hugo/RS. Para recebimento, as respectivas embalagens 
deverão estar nas condições exigida pela legislação vigente. 

Luiz Bruinsma – Responsável Técnico
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária 25.11.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formi-
ghieri, Antonio Carlos 
Ferreira, Ari Antonio 
Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Vargas, 
Raquel Goedel, Tiago 
José Dummel e Victor 
Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Leo-

nir de Souza Vargas, da 
bancada do PDT, justi-
ficou o pedido de provi-
dências de sua autoria no 
qual solicita substituição 
de lâmpadas da ilumi-
nação pública. Sobre a 
Mensagem nº 48/2024 
que trata do parcelamen-
to administrativo de dí-
vidas perante a Fazenda 
Pública Municipal, mos-
trou-se satisfeito com as 
condições propostas.

 O Vereador Anto-
nio Carlos Ferreira, da 
bancada do PDT, falou 
sobre a mensagem nº 
48/2024 vibrando com a 
apresentação do projeto. 
Explicou que é a oportu-
nidade de regularização 
das dívidas dos muníci-
pes para com a Fazenda 
Pública Municipal. Cla-
mou para que a popula-
ção que possui débitos 
procure regularizar sua 
situação até o final do 
ano. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da banca-
da do PDT, comentou so-
bre o auxílio financeiro 
para a Associação Walter 
Stacke dizendo que é de 
muita importância. Elen-
cou alguns dos campeo-
natos de que a escolinha 
participa representando 
o Município regional-
mente. 

 O Vereador Ju-
liano Arend, da bancada 
do PSDB, falou sobre 
a mensagem nº 048 di-
zendo que “não dá pra 
deixar de perder essa 
oportunidade aí, porque 
quem quer pagar uma 
conta paga! ” Defendeu 
que a parcela, conforme 
proposto pelo projeto, 
com valor mínimo de R$ 
50,00 é acessível para a 
grande maioria da po-
pulação. Sobre o auxílio 
para a Associação Walter 
Stacke disse que deseja-
ria que o valor fosse de 

R$ 50.000,00. Defendeu 
que o esporte é saúde, 
assim como o tiro de la-
ço. Esclareceu para o Ve-
reador Leonir, de que foi 
informado pelo Prefeito 
que o caminhão utiliza-
do nas trocas de lâmpa-
das estava estragado e o 
serviço será retomado a 
partir de quarta. 

 A Vereadora Ra-
quel Goedel, da banca-
da do PP, afirmou que a 
Câmara sempre se posi-
cionou favoravelmente 
ao repasse para a Asso-
ciação Walter Stacke, 
pois, se trata de prática 
esportiva para as crian-
ças. Informou que hoje 
há categoria feminina 
junto à escolinha, que já 
participa de campeona-
tos regionais. 

 O Presidente, 
Vereador Cristian Bau-
mgratz, da bancada do 
PP, disse que o parcela-
mento de dívidas pro-
posto na mensagem nº 
048/2024 se deve à ne-
cessidade de cobrança 
das dívidas dos contri-
buintes. Afirmou que 
essa é mais uma chance 
para aqueles que querem 
quitar seus débitos antes 
do ajuizamento. Mani-
festou-se favoravelmen-
te ao repasse de recursos 
para a Associação Wal-
ter Stacke.   

  
Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Discussão e vo-

tação do Projeto de Lei 
nº 40/2024, de autoria 
do Poder Executivo Mu-
nicipal que “Autoriza a 
contratação temporária, 
em caráter emergencial, 
de Agente Comunitá-
rio de Saúde e dá outras 
providências.”. As co-
missões apresentaram 
parecer favorável. Em 
discussão: Sem orador. 
Em votação: Aprovado 
por unanimidade de vo-
tos. 

 
Explicações Pes-

soais: 
 O Vereador Leo-

nir de Souza Vargas, da 
bancada do PDT, disse 
que parte da popula-
ção não tem a noção de 

que, no ajuizamento das 
cobranças das dívidas, 
além do valor devido, 
são incluídas as custas 
judiciais, logo, é impor-
tante aproveitar a opor-
tunidade de parcelar o 
débito e quitar antes do 
ajuizamento. Avisou que 
o gestor tem por obri-
gação ajuizar as ações 
de cobrança, sob pena 
de ser responsabilizado 
por renúncia de receita. 
Elogiou a iniciativa do 
Prefeito Eleito do Mu-
nicípio de Carazinho 
que está promovendo 
uma ação chamada de 
“banco de talentos”, em 
que pessoas interessa-
das podem contribuir 
com o seu “talento” pa-
ra o desenvolvimento 
do Município. Falou so-
bre a retroescavadeira, 
destinada pela bancada 
gaúcha, que já está em 
frente à prefeitura. Avi-
sou que, provavelmente 
no final da semana o de-
putado Giovani Cherini 
estará no município para 
a cerimônia de entrega. 
Agradeceu o deputado 
pela destinação da má-
quina. 

 O Vereador An-
tonio Carlos Ferreira, 
da bancada do PDT, co-
municou que estão sen-
do finalizados os adesi-
vos que serão colocados 
nas paradas de ônibus 
ao longo da RSC 153. 
Agradeceu a administra-
ção pelo apoio.

 O Vereador Ju-
liano Arend, da banca-
da do PSDB, informou 
que esteve presente na 
cerimônia de entrega da 
retroescavadeira, na se-
mana anterior. Agrade-
ceu o deputado Giovani 
Cherini por ter destinado 
6 máquinas, uma delas 
para Ernestina. “Lucas 
Redecker, 8 máquinas, 
PSDB, nenhuma para 
Ernestina; Afonso Mot-
ta, 9 máquinas, PDT, 
governo, agora futuro, 
nenhuma para Ernes-
tina; Marcon do PT, o 
véio aquele xarope, 12 
máquinas, 12 máquinas, 
nenhuma para Ernesti-
na; Covatti, Covatti do 
PP, 6 máquinas, nenhu-
ma para Ernestina; então 
taí, dê valor a quem dá 

CLIMACLIMA

valor para Ernestina”. 
Sobre a nota de repúdio, 
lida em sessão anterior, 
disse: “Essa senhora 
que se diz presidente do 
tal partido aí, que tem... 
nem sei quantos filia-
dos, mas é pouca coisa, 
tem uns filiados que nem 
querem tá filiados e tão 
filiados lá. Eu quero que 
a senhora faça uma nota 
de repúdio pra Janja, que 
mandou o Elon Musk se 
feder, vou dizer feder pra 
não... baixo calão aqui 
né, como a senhora fa-
lou de palavras de baixo 
calão... em rede nacio-
nal, em rede mundial, 
pro Elon Musk. A Janja 
virou primeira dama, de 
cama em cama ela virou 
primeira dama. Assim a 
Janja conseguiu o troféu 
dela, né. Pra viver do la-
do daquele ladrão de no-
ve dedos né, tem que ser 
também, tem que ter san-
gue frio. E o ladrão tam-
bém, que disse que ia fe-
der com o Moro, Sérgio 
Moro com todos os da 
Lava Jato junto, em rede 
nacional, então eu tô es-
perando a senhora man-
dar uma nota de repúdio 
aqui também, a respeito 
desses teus cupinchas, 
desses teus asseclas, es-
ses teus catervas, seres 
abjetos, peçonhentos, 
essa gente não tem sa-
liva, tem peçonha! Tem 
peçonha! Se morder a 
língua morre na hora. Jo-
sé Dirceu, agora descon-
densado, disse também, 
eleição não se ganha, 
eleição se toma, foi to-
mado mesmo né pessoal, 
isso todo mundo sabe 
né! É um caterva tam-
bém, de primeira linha. 
E os cortes? Começaram 
com os cortes agora pra 
diminuir as despesas do 
governo, adivinha on-
de começaram a cortar? 
275 mil pessoas vão ficar 
sem carro pipa no inte-
rior da Paraíba, com dois 
canal do Rio São Fran-
cisco feito pelo governo 
Bolsonaro e fechado pe-
lo governo desse ladrão 
sem vergonha que tá lá 
agora. Eles fecharam o 
canal do São Francisco, 
não tão dando água, por-
que é a máfia do carro 
pipa. O Ciro Gomes tá 

abrindo a boca contra o 
governo, o Ciro Gomes 
tem os carro pipa e eles 
tão cortando os carro pi-
pa do Ciro Gomes. Sim-
plesmente isso, tão bri-
gando entre eles agora. 
Então, 275 mil pessoas 
vão ficar sem água, pa-
gando 500 pila um cami-
nhão de água, 500 pila 
um caminhão de água, is-
so é uma vergonha mes-
mo. Faz o L com amor. 
” “Vou ler a minuta do 
golpe agora, a minuta do 
golpe que querem impu-
tar pro Bolsonaro agora: 
Ninguém tira alguém da 
cadeia com 60 delações, 
32 condenações, 80 mi-
lhões em propina, mais 
de 3 mil evidências nos 
autos, 5 a zero no STJ, 
3 a zero no TRF – 4, 1 
a zero na vara crimi-
nal, mensalão, petróleo, 
assaltos aos fundos de 
pensão, etc., para ser 
candidato à toa! Esse é o 
golpe que deram, tiraram 
aquele caterva, aquele 
ladrão do Lula pra botar 
de presidente, mas 2026 
tá chegando e Bolsonaro 
tá retornando! ” 

 O Vereador Amé-
rico Luiz Formighieri, 
da bancada do PSDB, 
reafirmou a solicitação 
de melhorias nas estra-
das no interior, além do 
alargamento de alguns 
trechos, especialmente 
um trecho próximo à Co-
trijal.                  

 A Vereadora Ra-
quel Goedel, da bancada 
do PP, agradeceu a ad-
ministração municipal, 
secretaria de obras, pelo 
trabalho de recuperação 
do acesso à propriedade 
de sua família. Também, 
para a equipe da água que 
solucionou um problema 
de fornecimento no fi-
nal de semana. Desejou 
que os trabalhos que são 
bem feitos permaneçam 
sendo bem feitos, inde-
pendente de quem seja o 
gestor.

Próxima Sessão Ple-
nária Ordinária, dia 02 
de dezembro de 2024, às 
18 horas.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

AO MESMO SOL
Hoje o sol se aquerenciou mais cedo,

Cevou um mate e me ofereceu;
Tranquilamente revelou segredos

Dos que nos chegam pelas mãos de
Deus.

Então senti que algo diferente
Nalgum momento se apresentaria;

Junto aos segredos desse sol ardente
Hoje não é somente mais um dia.

Tem certos dias em que a vida muda,
Mostra suas garras, ou então suas flores;
Tem certos dias que nos plantam sonhos

Ou que nos pealam pelos corredores.
É nesses dias que as encruzilhadas
Vão desenhando nossa trajetória...
Pois hoje a vida acordou mudada,

Virando as folhas, continuando a história.
Hoje meu piá abandonou a casa

E pelo jeito desapareceu;
Piazito arteiro foi bater suas asas
Pelo passado, sem dizer adeus.

Hoje meu piá se despediu, brejeiro,
Beijando o sol, que lhe entregou seu

brilho;
E um homem feito se achegou, faceiro...
Ao mesmo sol, no mesmo olhar de filho!

Miro seus olhos, navegando fundo,
Vejo que o piá ainda passeia ali;

Se aventurando pelo novo mundo
Na nova sina de não ser guri.

Quantas peleias, quantas tempestades,
Quantas barreiras ele irá passar;

Quanta ternura, quanta liberdade,
Quantos sabores ele irá provar.

Oferto um mate a esse moço inquieto,
Repasso a vida pelo coração;

O seu futuro, feito um céu aberto,
Chega de manso, estendendo a mão.

Ele sorri, com seu olhar menino,
Pois o menino não lhe abandonou;

E segue ao tranco, rumo ao seu destino,
Junto ao piazito que o sol beijou.
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NOTÍCIAS
SESSÃO ORDINÁRIA 

Nº 020/2024
No dia 25 de novembro 

de 2024 (segunda-feira) a Câ-
mara Municipal de Vereado-
res de Victor Graeff realizou a 
Sessão Ordinária nº 20/2024, 
na Sede do Poder Legislati-
vo, sob o comando do Presi-
dente ADRIANO RODRIGO 
MATTGE, na oportunidade 
foi realizada a leitura e foram 
distribuídos nas Comissões 
Permanentes (COFE e CCJ) 
os seguintes PROJETOS DE 
LEI de autoria do PODER 
EXECUTIVO:

• PROJETO DE LEI Nº 
38/2024 que “Dispõe sobre o 
orçamento anual para o exer-
cício financeiro de 2025 – Lei 
Orçamentária Anual e dá ou-
tras providências”;

• PROJETO DE LEI 
Nº 39/2024 que “Autoriza o 
Poder Executivo Municipal a 
outorgar escritura pública”.

O PROJETO DE LEI Nº 
37/2024 de autoria do PODER 
EXECUTIVO que “Autoriza 
o Poder Executivo Munici-
pal a conceder parcelamento 
de saldo não coberto por fi-
nanciamento habitacional em 
Zona Especial de Interesse 
Social e dá outras providên-
cias.”, permanece tramitando 
nas Comissões Permanentes 
(COFE e CCJ).

R E Q U E R I M E N T O S 
apresentados:

-REQUERIMENTO Nº 
30/2024 de autoria do VE-
READOR IVANIR URBA-
NO BORN (PDT) que “Re-
quer à Mesa Diretora, depois 
de discutido pelo Plenário e se 
aprovado for, que seja enviada 
ao Executivo Municipal, soli-
citação no sentido de que este 
encaminhe a Câmara de Ve-
readores, uma descrição deta-
lhada das providências que fo-
ram adotadas em relação aos 
fatos descritos na Ocorrência 
Policial nº 494/2024/153035 
e no Ofício encaminhado a 
todos Vereadores de Victor 
Graeff pelo Sr. Lucas Ribas”. 
APROVADO por unanimi-
dade (Parlamentares favorá-
veis: Nilvo Royer, Ademar 
Jacó Hahn, Jonas Sanderson 
Balbinoti, Luciano Drehmer, 
Gilberto José Musscopp, Iva-
nir Urbano Born, Augusto Ju-
liano Liska, Marcio Pinto Da 
Silva);

Câmara de Vereadores de Victor Graeff
-REQUERIMENTO Nº 

31/2024 de autoria do VE-
READOR IVANIR URBANO 
BORN (PDT) que “Requer à 
Mesa Diretora, depois de discu-
tido pelo Plenário e se aprovado 
for, que seja enviado ao Execu-
tivo Municipal, requerimento 
para que encaminhe à Câmara 
de Vereadores, uma cópia inte-
gral do processo de sindicância 
determinado pela Portaria nº 
103/2024, de 22 de fevereiro de 
2024 e Portaria 124/2024, de 
01 de abril de 2024, que tratam 
sobre o Processo do Tribunal 
de Contas do Estado - TCE/
RS nº 017.528_0299/23-9”. 
APROVADO por unanimida-
de (Parlamentares favoráveis: 
Luciano Drehmer, Gilberto 
José Musscopp, Nilvo Royer, 
Augusto Juliano Liska, Jonas 
Sanderson Balbinoti, Ivanir 
Urbano Born, Marcio Pinto Da 
Silva, Ademar Jacó Hahn).

PEDIDOS VERBAIS so-
licitados:

Pedido Verbal do VE-
READOR GILBERTO JOSÉ 
MUSSCOPP (PDT): 

-Solicitou ao Poder Exe-
cutivo, por meio da Secretaria 
de Obras, que os responsáveis 
pelo empedramento das estra-
das tomem cuidados com as 
pedras que ficam nas laterais, 
pois essas pedras acabam indo 
para as lavouras e os agricul-
tores têm jogado essas pedras 
de volta para a estrada, o que 
representa um risco, pois elas 
podem danificar os veículos, 
atingindo componentes impor-
tantes como os motores. Dessa 
forma, solicitou que a Secre-
taria de Obras realize o reco-
lhimento das pedras que ficam 
nas margens das estradas após 
a conclusão dos serviços.

Pedido Verbal do VE-
READOR AUGUSTO JULIA-
NO LISKA (PP): 

-Considerando o Dia Na-
cional do Doador de Sangue 
(25/11), solicitou à Secretaria 
Municipal de Saúde e Assis-
tência Social que realize um 
levantamento, por meio da pró-
pria Secretaria ou dos Agentes 
Comunitários de Saúde duran-
te as visitas domiciliares, para 
cadastrar doadores de sangue. 
Justificou que isso se faz ne-
cessário devido à escassez de 
doadores, especialmente dos 
tipos O+ e O-. Assim, acredi-
ta ser importante manter uma 
lista atualizada para facilitar 

o contato com esses doadores 
quando necessário.

Pedidos Verbais do VE-
READOR MARCIO PINTO 
DA SILVA (MDB): 

-Solicitou o encaminha-
mento de ofício ao Sr. Carlos 
Rafael Mallmann, Secretário 
Estadual de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano, para 
a cedência de uma motonivela-
dora através do programa Ho-
ras Máquina, a fim de auxiliar 
na recuperação de nossas estra-
das, em razão de um sinistro 
ocorrido nos últimos dias, que 
resultou em incêndio e destrui-
ção da motoniveladora do nos-
so município.

-Solicitou ao Executivo 
Municipal o envio de uma pa-
rabenização individual aos 62 
artistas que participaram do 
3º Festival da Canção – Canta 
Victor Graeff, independente-
mente da classificação ou pre-
miação, pois todos são vence-
dores por participar. Da mesma 
forma, solicitou que todos os 
organizadores do evento se-
jam parabenizados, já que, com 
certeza, ele ficará na história, 
tendo revelado muitos talentos.

-Questionou ao Presiden-
te do Legislativo, Vereador 
Adriano R. Mattge, sobre o 
andamento das tratativas da 
emenda anunciada pelo Parti-
do Liberal (PL), no valor de R$ 
200.000,00, destinada à cons-
trução de um caminhódromo.

Pedido Verbal do VE-
READOR ADRIANO RO-
DRIGO MATTGE (PL): 

-Solicitou ao Poder Execu-
tivo que disponibilize o servi-
dor responsável pelos projetos 
do município para prestar es-
clarecimentos sobre o Projeto 
de Lei nº 037/2024, que está 
tramitando nesta Casa, já pas-
sou pelas duas comissões e foi 
baixado nas comissões, ne-
cessitando de esclarecimentos 
para que os vereadores possam 
votar de forma consciente.

PRÓXIMA SESSÃO OR-
DINÁRIA:

A próxima sessão ordiná-
ria será realizada no dia 09 de 
dezembro de 2024 (segunda-
-feira), às 18h30min, na Sede 
do Poder Legislativo, salvo em 
casos de convocação extraordi-
nária.

Assista à sessão ordinária 
na íntegra em nossas redes so-
ciais.
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TIO HUGO TIO HUGO 

Natal Iluminado de Tio Hugo encanta e se con-
solida como destaque regional
  A magia do Natal tomou 
conta de Tio Hugo na ab-
ertura oficial do Natal Ilu-
minado 2024, realizada com 
grande sucesso na última 
semana. O evento, promov-
ido pela Administração Mu-
nicipal, atraiu um público 
expressivo, reafirmando seu 
lugar como um dos maiores 
eventos temáticos da região.  
  Com decoração deslum-
brante, luzes espalhadas por 
toda a cidade e apresen-
tações que emocionaram 
os presentes, a abertura do 
Natal Iluminado encantou 
moradores e visitantes, pro-
movendo um momento de 
celebração e união entre as 
famílias.  
  O prefeito de Tio Hugo, 
Gilso Paz, destacou a im-
portância do evento para a 
comunidade local e regional. 
“O Natal Iluminado vai além 
de uma festividade. Ele rep-
resenta o espírito de união e 
alegria que queremos trans-
mitir. A cada ano, vemos 
mais pessoas participando, o 
que nos motiva a continuar 

investindo neste grande pro-
jeto.”  
 A organização do evento 
envolveu o trabalho dedi-
cado de servidores munici-
pais, voluntários e colabo-
radores, que não mediram 
esforços para garantir uma 
celebração inesquecível. A 
secretária de Educação e 
Cultura, Maria Aparecida 
Santos, também reforçou a 
relevância da festividade. “O 
Natal Iluminado é resultado 
de meses de planejamento e 
empenho. É gratificante ver 
o sorriso no rosto das pes-
soas, especialmente das cri-
anças, ao vivenciarem esse 
momento mágico.”  
Programação continua em 
dezembro  
Para quem já está ansioso 
por mais momentos de cel-
ebração, a Administração 
Municipal lembra que a 
programação do Natal Ilu-
minado continua no dia 21 
de dezembro, com novas 
atrações que prometem sur-
preender o público.  
  O evento tem sido um pon-
to de encontro para famílias, 

além de fomentar o turismo 
e o comércio local, movi-
mentando a economia da 
cidade.  
  A Prefeitura Municipal de 
Tio Hugo agradece a todos 
que participaram da abertu-
ra e convida a comunidade e 

visitantes para prestigiar as 
próximas atividades. “Este 
evento só é possível graças 
ao trabalho de muitas mãos 
e ao apoio da população que 
faz questão de estar presente. 
A todos, nosso muito obriga-
do e esperamos vê-los nova-

mente no dia 21 de dezem-
bro!”, concluiu o prefeito.  
O Natal Iluminado 2024 
segue iluminando corações e 
transformando Tio Hugo em 
um verdadeiro símbolo do 
espírito natalino na região.  


